

Herzlich willkommen zu unserer Losungsandacht,

mein Name ist Alexander Mannschatz und ich bin Vikar der Evangelischen Kirche der Pfalz. Die Losung für den heutigen Tag steht im Buch der Sprüche Kapitel 10: „Nichts nützen gottlose Schätze, aber Gerechtigkeit rettet vom Tod“.

Liebe Hörer*innen,

kluge Sprüche gibt es im Volksmund ja wahrlich genug und auch die Bibel ist voll von ihnen. Im Buch der Sprüche findet man wie der Name schon sagt sehr viele davon. Und einige von diesen Sprüchen sind auch sehr bekannt:

Wer anderen eine Grube gräbt, fällt selbst hinein,

Hochmut kommt vor dem Fall

Der Mensch denkt, Gott lenkt... und vieles mehr.

Auch die heutige Losung stellt einen solchen klugen Spruch dar: „Nichts nützen gottlose Schätze, aber Gerechtigkeit rettet vom Tod“. Ok ich gebe zu. Diesen Spruch habe ich vorher noch nie gehört und sicherlich gehört er eher zu den weniger bekannten. Aber das macht ihn nicht weniger lehrreich.

Doch was sagt mir dieser Spruch? Worin liegt sein tieferer Sinn?

In meinen Augen, stellt mir dieser Spruch eine Frage: Worauf verlasse ich mich? Woran hänge ich mein Herz? Was ist mir wichtig im Leben?

Gleichzeitig bekomme ich auch eine Warnung: Mein eigenes Herz an materielle Dinge zu hängen, das wird wohl kaum etwas nützen. Zumindest nicht auf lange Sicht. Vielmehr ist es die Gerechtigkeit, die hier als erstrebenswert dargestellt wird. Doch was ist schon gerecht? Woher soll ich wissen, wann ich gerecht handle und wann ich mich ungerecht verhalte? Für die Menschen im antiken Israel hatte Gerechtigkeit vor allem mit Gemeinschaft zu tun. Gerecht war derjenige, der sich

sozial gegenüber den anderen verhielt. Also derjenige, der zuerst an die Gruppe und dann erst an sich selbst dachte. Wenn ich das alles so bedenke, würde ich den Spruch folgendermaßen interpretieren: Hänge nicht dein Herz an materielle Dinge, sondern schau lieber wie du anderen Menschen helfen kannst. Dies ist wohl die Botschaft, die sich hinter diesem klugen Spruch verbirgt. Und eine solche Botschaft ist wohl auch in unserer heutigen Zeit nicht nur für uns Christen relevant. Es ist letztlich der soziale Zusammenhalt und das Unterstützen anderer Menschen, das mir als Mensch Sinn stiftet und mich erfüllt. „Nichts nützen gottlose Schätze, aber Gerechtigkeit rettet vom Tod.“ In diesem Sinne hält dieser kluge Spruch einen Schatz für uns bereit. Einen Schatz der uns mehr geben kann als Geld oder Reichtümer.